

ABSTRAK

Wibowo, Alexander Ferdi Agung Prasetyo. 2022. “Campur Kode Unsur Bahasa Slang Ke Bahasa Jawa Pada Percakapan Mahasiswa di Grup Danai Empire Pada Bulan November 2021”. Skripsi Strata satu (S-1). Program Studi Sastra Indonesia, Fakultas Sastra, Universitas Sanata Dharma.

Skripsi ini membahas campur kode unsur bahasa slang ke bahasa Jawa di grup Danai Empire edisi November 2021. Penelitian ini bertujuan untuk menguraikan satuan gramatikal dan faktor-faktor yang memengaruhi campur kode unsur bahasa slang ke dalam bahasa Jawa di grup Danai Empire.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode pengumpulan data, metode analisis data, dan metode penyajian hasil analisis data. Metode pengumpulan data yang digunakan adalah metode simak dengan teknik dasar sadap dan teknik lanjutan simak bebas libat cakap. Metode analisis data yang digunakan adalah metode padan translasional dengan teknik sadap. Digunakan pula metode padan pragmatis. Data yang telah dianalisis disajikan dengan metode penyajian informal dan formal.

Hasil penelitian ini berupa satuan gramatikal dan faktor yang memengaruhi campur kode unsur bahasa slang ke bahasa Jawa di grup Danai Empire. Satuan gramatikal yang terdapat dalam grup Danai Empire, yaitu (i) kata, (ii) frasa, dan (iii) klausa. Campur kode unsur bahasa Slang yang terjadi, yaitu (i) unsur bahasa Slang dengan kode bahasa Indonesia ke dalam bahasa Jawa dan (ii) unsur bahasa Slang dengan kode bahasa Inggris ke dalam bahasa Jawa.

Faktor yang memengaruhi terjadinya campur kode dalam grup Danai Empire bulan November 2021, yaitu (i) latar belakang pembicara, (ii) topik, (iii) untuk sekedar bergengsi, (iv) pilihan kata yang lebih singkat, dan (v) penggunaan istilah yang lebih populer. Faktor

dapat terjadi karena kebiasaan penutur menggunakan unsur bahasa slang. Dalam grup Danai Empire bulan November 2021 campur kode unsur bahasa slang ke dalam bahasa Jawa dapat terjadi karena penutur berasal dari kota besar seperti Jakarta yang memiliki kebiasaan menggunakan bahasa slang dalam sehari-hari.

Kata kunci : campur kode, satuan gramatikal, faktor yang memengaruhi.

